
群組會有即時氣象報告。

「缺水了、支架倒了、繩索太緊了⋯！」

熱心的社長常去巡園區，主動協助做緊急的小

樹救護，在群組周知樹兒狀況。

左鄰右舍去護樹時，互助合作，也會在群

組內 PO照片，發揮扶輪人灑愛心實際行動。

國際扶輪 &'��地區
台北新都社 ""�)�	
�	��寶眷�藍雅惠

能跟著 3520地區 2015-16年度總監夫人

清斐會長一起學習及服務，是很幸運美好的經

驗。記得大板根 PETS會議時，竟然還有營火

晚會、步道健走，以及荒野保護協會陳德鴻

老師對於溼地及台灣生態保育的演講等等，兩

天一夜徜徉在靜態的、動態的大自然中，更自

然而然的體會到清斐會長想要傳達的愛護大自

然、環保、尊重生命的核心理念。

接到會長邀約到內湖垃圾山種樹，我心想

這恐怕是此生絕無僅有的機會了。剛開始每個

月至少一到二次，總要去巡巡看看，除草、施

肥、澆水、補土。樹兒子長大了些後，打椿、

插支架、綁繩索，就是老爺接手了。而我私下

覺得，老爺似乎比我更熱心。

諸多護生工作中，夏天澆水、防颱、補

土，才真的是辛苦。於是「內湖種樹群組」發

揮大功用。

「下雨了！」謝謝住內湖的社長夫人們，

內湖種樹生態園區
樹兒在長大，心中善念在增長

國際扶輪 3521、3522地區
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埋，排水不良也是個問題，樹苗種下去可能會

因向下扎根或周圍積水過多而不易存活。自然

環境的基礎條件不好，就更需要倚靠眾人的愛

心，每個月一定要去照顧小樹苗，才能維持樹

寶貝們基本的生存機會。隔年三月中旬，損失

二十棵喬木，檢視後立刻補種。之後每半年會

將損失的樹重新補種，並維持每個月或兩個月

去護樹。感謝環保局澆水車隊及有關單位的協

助，特別是內湖焚化爐邱廠長固定會去巡樹，

正因為有著許多熱心人士，樹兒們才能通過三

個夏天嚴酷的考驗而漸漸成長茁壯。

園區主要的樹種有小葉欖仁、台灣欒樹、

紫薇、苦楝樹⋯等。如今三年有成，台灣欒

樹、紫薇、苦楝樹都陸續開花，整個園區點綴

著淡淡的橘、黃、紅、粉紅、紫等美麗的顏

色，再配上綠油油的草地，真是繽紛極了！

11月 10日樹爸樹媽們再度歡聚，慶祝植

樹 3週年紀念。每半年大家相聚護樹，依照往

例，野餐前大家要先照顧自己的樹寶貝們。 

人類其實不僅應該要學習與大自然和平

共處，更要珍惜地球資源。若每個人都能做一

件小小的環保事情，累積起來的力量也是很偉 

大的！

可能還要再 3-5年的光陰，小樹才可能變

成蒼鬱的樹林。我們期待著幸福的成果，好友

們的相聚，愉悅的野餐。歡迎大家來內湖種樹

生態園區散步走走。

說起這個種樹群組，清斐會長即便卸任

後，也是運作頻繁喔，不但常有種樹知識，花

草照片分享，音樂分享，還有協助尋找人、幫

助動物和慈善捐款等的公佈。

如今，樹兒已滿三週歲了。多數已成長得

比人還高許多；有些雖然矮了些，卻是頭好壯

壯。園區也漸漸吸引附近市民，有人放風箏，

玩飛機，也有運動健走、或是帶狗狗散步的。

碰到我們剛好去護樹時，還專程過來微笑點

頭，謝謝我們種樹育樹呢！

尊重生命、愛護自然生態環境的核心理

念，我們仍在持續發酵中。

國際扶輪 &'��地區�
台北大湖社 �"�%�		�寶眷�姜素蓁

時間過得飛快，在內湖種樹生態園區（昔

日俗稱的內湖垃圾山）種樹已 3年。而今育

樹漸有成果，必須感謝最重要的幕後推手，

2015-16年度眷屬聯誼會會長（PDG Venture

夫人）施清斐女士。會長的真誠保育之情及豐

沛的育樹護樹知識，方能取得環保局單位的信

任，願意將這一大片土地託付國際扶輪 3520

地區眷屬聯誼會照顧，並幫忙做好所有種樹的

前置作業。2015年 10月 10日，眾人以參加

嘉年華的愉悅心情，慎重的種下了屬於自己的

小樹苗。 

參與種樹的寶眷及社友都知道，種樹容

易，護樹才是意志力考驗的開始。由於內湖

垃圾山環境的惡劣，除了地面下大量的垃圾掩
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